



## Chile pierde nueve mil millones de dólares por política entreguista de la Concertación

## Arturo Alejandro Muñoz. Desde Coltauco

LA FALTA DE independencia de la política financiera de Chile frente a los EE.UU, al mantener todas sus reservas en dólares, subsidiando por tanto su cotización y por ende el elevado y creciente déficit comercial y de guerra del gobierno de George Bush desde el año 2001, han significado una pérdida de 9.000 millones de dólares en estos siete años, si comparamos una composición de reservas de 100% en dólares con una que contemple el 50% en euros (por la política de Bush, entre el 2000 y el 2007, el dólar ha pasado de un valor más alto que el euro a casi un 30% menos).

Los economistas Orlando Caputo y Graciela Galarce han publicado recientemente un trabajo que demuestra que el crecimiento real de la economía chilena es bastante más bajo que el medido por las cifras del PIB e, incluso, que el Producto Nacional Bruto disminuyó en un 3,3% (4,4% per cápita) el 2006. Esto se produce por los crecientes envíos de ganancias al exterior de las trasnacionales financieras y mineras. Se calcula que el 2007 esa cifra va a subir de unos US\$ 26.000.000.000 a unos US\$34.000.000.000, por lo que un crecimiento del PIB del 6,5% significaría un 0% de crecimiento del PNB de Chile.

Poco más de media docena de empresas trasnacionales y privadas del cobre obtuvieron ganancias exportables por 18.000 millones de dólares el año 2006. La cifra equivale al 60% del Presupuesto Fiscal completo para el año 2007 de Chile. Lo que esas empresas dejaron en el país, medido con parámetros utilizados por naciones realmente soberanas, fue una bicoca risible que sólo aportó dinero para los depredadores internacionales y, además, permitió a nuestros gobiernos confundir a la ciudadanía con cifras macroeconómicas que en lo sustantivo nada indican respecto del verdadero crecimiento o deterioro de nuestra población en términos de calidad de vida.

Definitivamente, de acuerdo a las cifras mencionadas (cuya validez es irrebatible por ser oficiales), gracias a los neoliberales gobiernos concertacionistas –y a sus empresarialmente aplaudidos ministros de Hacienda- Chile no sólo ha perdido de ganar nueve mil millones de dólares en estos siete años sino que, además, ha financiado (en alguna importante medida) la política expansionista e invasora del actual gobierno norteamericano. El mediático y espurio voto del gobierno de Lagos Escobar en la ONU oponiéndose a la invasión de EEUU en Irak fue, concretamente, un simple velo para ocultar la realidad cruel.

Todo lo anterior echa por tierra la manida y publicitada (por los medios que están en manos del sistema) 'capacidad profesional y política' de los últimos tres ministros de Hacienda de la Concertación. Ellos se transformaron en

correas de transmisión de los intereses norteamericanos en Latinoamérica, amén de financistas secundarios de las matanzas de civiles en Irak.

## MIENTRAS, EN CASA, LA SITUACIÓN EMPEORA

Estudios del Informe de Desarrollo Humano 2006 del PNUD (Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo), y las cifras de ingresos familiares de los postulantes a la selección universitaria 2007, demuestran que mientras la familia estadística promedio chilena de 04 miembros ha alcanzado un ingreso teórico mensual de \$2.000.000 (unos US\$ 3.700 dólares, o EU\$ 2.730 euros, medidos en divisas de poder adquisitivo equivalente), poco más del 80% de las familias no alcanza a tener un ingreso mensual de \$520.000 (US\$ 980, o EU\$ 740), cifra que constituye el límite para definir la canasta de necesidades mínimas para una subsistencia en el límite de lo civilizadamente aceptable, según los actuales precios chilenos en las mercaderías, transporte, servicios, etc. .

Hoy, el salario mínimo bruto en Chile es de unos \$135.000 mensuales (US\$ 250), cantidad que permite comprar 7,5 kilos de pan corriente al día. En 1972 el salario mínimo industrial permitía comprar 27,3 kilos de pan corriente diariamente. Medido en términos del valor del pan corriente de hoy el salario mínimo de 1972 equivalía por tanto a \$491.400 (US\$910, o EU\$700), cuando el país tenía -en términos de PIB per cápita- apenas el 40% del actual. Estas cifras dan una medida de la brutal concentración de ingresos producida en los 32 años de imposición del sistema de capitalismo neoliberal salvaje y carente de regulación.

Así, los opositores a la actual política económica concertacionista pueden – tranquila y asertivamente- continuar tildando a los gobiernos del actual conglomerado oficialista como simples mayordomos de un sistema socioeconómico que sólo procura privilegiar el mantenimiento de una obsecuente y servil dependencia de Chile respecto de los capitales transnacionales.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

http://www.archivochile.com

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: <a href="mailto:archivochileceme@yahoo.com">archivochileceme@yahoo.com</a>

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quiénes

agradecemos poder publicar su trabajo.

© CEME web productions 2003 -2008

